

LA TARDE

Año XXVI

Diario republicano

Número 6.843

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Martes 30 Enero 1934

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general.

Rayos X

Plaza de Colón 8. Lorca

Hora de consulta de 12 a 2

Un voto en pro

LA AMNISTIA

A consecuencia de la ininterrumpida serie de asonadas que desde el advenimiento de la República se produjeron, llenas están las cárceles de los que actuaron de jefes, de los que le secundaron y de tantos que por sospechosos en estos casos se suelen encartar. Grande es, pues, el número de presos, insuficientes a contenerlos nuestras detestables cárceles y locales al efecto utilizados y a la falta de libertad hay que añadir las penalidades del hacinamiento de los procesados.

Los delitos comunes suelen afectar a pocas personas; producen indignación; los políticos comprenden a muchos y mueven a los pueblos a pesadumbre. Por el indulto del reo del más horrendo de los crímenes comunes, condenado a muerte, clamaban siempre los pueblos, sus autoridades, sus diputados, su Prensa; para los condenados a reclusión temporal o perpetua, sus familiares, junto con los que no concebimos las penas perpetuas o excesivamente largas que a la perpetuidad se aproximan, solicitan de continuo el indulto de parte o del resto de las penas que les afligen, que si las penas han de tener por objeto la enmienda, de poco ha de servirle a quien no abriga la esperanza de recobrar la libertad. En el delincuente político la pérdida de la libertad, sentimiento que si las penas han de tener por objeto la enmienda, de poco ha de servirle a quien no abriga la esperanza de recobrar la libertad. En el delincuente político la pérdida de la libertad, sentimiento que si las penas han de tener por objeto la enmienda, de poco ha de servirle a quien no abriga la esperanza de recobrar la libertad.

sas políticas constantemente se renuevan.

El indulto es una gracia que están facultados para otorgar los jefes de Estado. Alcanza generalmente a uno o unos pocos delincuentes. No pasa algunas veces de ser una simple conmutación de pena, otras alcanza, a la remisión total de una sentencia. Es humano, pero no es justo, constituye privilegio, debería estar reglamentado por una ley, no confiado al capricho de los Poderes públicos. Después de grandes conmociones políticas, suele aplicárselo a los jefes del movimiento sobre quienes han recaído severas sanciones. Restablecido el orden y pasado el tiempo, inductores, jefes y factores son símbolos del partido, y por libertarlos se tiende a producir otros disturbios. Antes de que a esto pueda llegarse, es conducta hábil y prudente de los Gobiernos otorgar una amnistía, no una gracia, sino una ley votada en Cortes, por la que se declara el perdón y el olvido de lo pasado, que de toda penalidad excluye por igual a todos los encartados. No es la amnistía un simple acto de clemencia, sino más bien un acto de alta política, un poderoso medio de pacificación de los espíritus que después de la victoria mejor asegura la tranquilidad entre vencedores y vencidos.

Aquí, donde por tantas revueltas hemos pasado y tan enconadas están las pasiones, hace tiempo que se viene pidiendo a las Cortes una amnistía que lleve el sosiego a muchos hogares y establezca una paz duradera. Por tramitarse con irritante

lentitud los procesos, haberse sucedidos a cortos intervalos las revueltas y haber predominado más los odios que los sentimientos humanitarios, no se encontró nunca momento oportuno de otorgarla. Hoy la propone, poco menos que en tono imperativo, la más numerosa de las minorías del Congreso, y el Gobierno se encuentra perplejo para aceptar la propuesta, pues hay aun resaclos por extinguir del último movimiento, y sectores políticos que no deponen sus odios, y porque una docena de cabezas visibles del enemigo no disfruten de ese beneficio, consienten que miles de hombres humildes continúen privados de su libertad y miles de familias padezcan hambre y miseria, faltos de quienes les ganaban el sustento. Hay que advertir que concedieron amnistías los Gobiernos más reaccionarios de todos los tiempos, y a veces, con el solo objeto de desconcertar conspiraciones que se fraguaban en el Extranjero.

Somos decididos partidarios de la amnistía, no se nos oculta que no debe obedecer a exigencias de un partido, sino a madurado juicio de las Cortes y el Gobierno, conocedores en sus más mínimos detalles del momento político y de sus responsabilidades, y ansiamos que pronto encuentren la hora propicia de otorgarla.

JOAQUIN PI Y ARSUAGA

MADRID

El Consejo de Ministros de hoy martes

Al salir el señor Lerroux, del despacho de la Presidencia conversó con los periodistas a los que anunció que al Consejo de hoy martes serán llevados asuntos que han de dar a la reunión gran interés.

Punto de incrustación primorosamente hecho.

Angela Morales. Calle de Abenhalaj.

Letras de luto

«Amanecer» Semanario aguileno, nos trae la triste noticia, del fallecimiento de nuestro buen amigo D. José García Sicilia, acaecido en Madrid el pasado día 22; del mes en curso, verdadera pena nos ha ocasionado esta noticia, pues García Sicilia gozaba de grandes simpatías en esta casa.

La muerte despiadada nada respeta, hoy ha segado en flor una vida llena de lozanía y en la plenitud de sus actividades, llevando a un hogar antes dichoso, el más profundo desconsuelo.

García Sicilia, venia de desempeñando en Madrid hacía varios años, la Administración de «El Siglo Médico» siendo la persona de confianza del ya fallecido Doctor Cortezo. Con cariñosa solitud atendía a su familia, siendo modelo de hijos y hermanas, y un aguileno amante de su tierra.

A sus sentidos padres, hermanas y demás familia, enviamos nuestro sentido pésame, deseándoles resignación para sobrellevar tan dolorosísima pérdida.

Descanse en paz el alma del malogrado joven.

MADRID

La nueva Ejecutiva de la U. G. T.

Se reunió ayer tarde el Comité general de la U. G. T. para proceder a la elección de nueva Ejecutiva, que actuará interinamente hasta la fecha de celebración del Congreso.

Resultaron elegidos los siguientes señores:

Presidente.—Anastasio de Gracia.
Vicepresidente.—José Díaz Alor.
Secretario.—Francisco Largo Caballero.
Secretario de Actas.—Pascual Tomás.
Tesorero.—Felipe Pretel.
Vocales.—Luis Zabalza Hernández, Amaro Rosado, Mariano Muñoz y Antonio Génova.

LEA USTEL:

LA TARDE

MADRID

Lo que dicen los socialistas

Preguntados algunos significados socialistas por los motivos de la excisión marcada en el seno del partido, dijeron que ella es debida a la gran ausencia del sentido democrático que se advierte.

Martínez Gil dijo que él no sabe todavía la acitud que adoptará, si bien se ajustará al rumbo que tomen los acontecimientos. Tal vez el grupo minoritario, dijo Araquistain, es el que tiene razón en este pleito, pero eso sólo lo podrá resolver el tiempo.

PUBLICACIONES

Mundo Gráfico

Nos revela el pensamiento íntimo de los caudillos obreros de Cataluña —Andrés Nin, Joaquín Maurín, Ángel Pestaña— sobre el frente único y la actuación política del proletariado.

También nos cuenta cómo Antoine, hijo de humildes campesinos polacos, llegó a ser el peluquero más rico y más famoso del mundo.

Además: «Cómo viven los desheredados». —«La participación de las mujeres en la reciente revolución anarquista». —«Actualidades». —Y el último relato del folletín de bandidos chinos Hanoi Shan.

Compre usted «Mundo Gráfico»: 30 céntimos.

MADRID

Como los partidos burgueses y de derechas, el socialista dispone también de generosos benefactores

Una anciana simpatizante acaba de donarle cerca de un millón de pesetas

Madrid, 29. —Ayer nuestra Redacción estuvo dedicada de modo principal a averiguar lo ocurrido en el Pleno nacional de la U. G. T., cuya importancia y consecuencias para la política española había que considerar como muy interesante.

Y uno de nuestros compañeros, en el curso de estas averiguaciones, se tropezó también con otra noticia, recogida de un miembro del Comité Nacional de la U. G. T., que si en el orden político no tiene la trascendencia que la dimisión de aquella Ejecutiva, la tiene, en cambio, por lo que pueda encerrar de sintomático y por los nuevos y extraordinarios recursos que aporta al Partido Socialista Obrero.

En Madrid, se nos dijo, el Partido Socialista acaba de recibir una dona-